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INTRODUCTION 

This document addresses the evaluation of RF field strength, power density and specific 
absorption rate (SAR) levels in the vicinity of base stations (BS), also called products or 
equipment under test (EUT), intentionally radiating in the radio frequency (RF) range 110 MHz 
to 300 GHz in accordance with the scope, see Clause 1. It does not address the evaluation of 
current density. 

RF exposure evaluation methods to be used for product compliance, product installation 
compliance and in-situ RF exposure assessments are specified in this document. Exposure 
limits are not specified in this document. The entity conducting RF exposure assessments refers 
to the set of exposure limits applicable where exposure takes place. Examples of applicable 
exposure limits considered in this document are provided in the Bibliography, for example 
ICNIRP-2020 [1]1, ICNIRP-1998 [2], IEEE Std C95.1™-2019 [3] and Safety Code 6 [4]. 

NOTE In this document, “ICNIRP” used without “-1998 or “-2020” applies to both [1] and [2]. 

This document is based on IEC 62232:2017 leveraging guidelines and lessons learned from the 
implementation guide IEC TR 62669:2019 [5]. In particular, it specifies how to implement the 
actual maximum approach. It also includes corrections of obvious errors and text improvements 
on IEC 62232:2022 in order to bring more clarity in the description of the assessment methods 
and avoid misinterpretations. It has the same technical content as IEC 62232:2022. 

Clause 2, Clause 3 and Clause 4 address normative references, terms and definitions, symbols, 
and abbreviated terms, respectively. 

Clause 5 provides advice on how to use this document, including a quick-start guide. 

Clause 6 describes the three main application areas of this document: RF exposure evaluation 
methods for product compliance, product installation compliance, and in-situ RF exposure 
assessments. It includes the key requirements for assessing RF exposure based on using the 
actual maximum approach. It also includes simplified criteria for putting BS into operation. 
Further details are provided in Annex C, Annex D and Annex E. 

Clause 7 provides guidelines on how to select the evaluation method. Further details are 
provided in Annex A. 

Clause 8 specifies the RF exposure evaluation methods to be used and refers to further details 
in Annex B, Annex C, Annex F and Annex H. 

Clause 9 addresses the estimation of uncertainty and refers to Annex G and Annex H for further 
details. 

Clause 10 describes reporting requirements for the evaluation or assessment. 

Annexes and the bibliography are referenced extensively to provide useful clarifications or 
guidance. 

Additional guidance can be found in IEC TR 62669 [5], which includes a set of case studies 
providing practical examples of the application of this document. 

  

___________ 
1  Numbers in square brackets refer to the Bibliography. 
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DETERMINATION OF RF FIELD STRENGTH, POWER DENSITY  
AND SAR IN THE VICINITY OF BASE STATIONS FOR  
THE PURPOSE OF EVALUATING HUMAN EXPOSURE 

 
 
 

1 Scope 

This document provides methods for the determination of RF field strength, power density and 
specific absorption rate (SAR) in the vicinity of base stations (BS) for the purpose of evaluating 
human exposure. 

This document: 

a) considers intentionally radiating BS which transmit on one or more antennas using one or 
more frequencies in the range 110 MHz to 300 GHz; 

b) considers the impact of ambient sources on RF exposure at least in the 100 kHz to 300 GHz 
frequency range; 

c) specifies the methods to be used for RF exposure evaluation for compliance assessment 
applications, namely: 
1) product compliance – determination of compliance boundary information for a BS 

product before it is placed on the market; 
2) product installation compliance – determination of the total RF exposure levels in 

accessible areas from a BS product and other relevant sources before the product is put 
into operation; 

3) in-situ RF exposure assessment – measurement of in-situ RF exposure levels in the 
vicinity of a BS installation after the product has been taken into operation; 

d) specifies how to perform RF exposure assessment based on the actual maximum approach; 
e) describes several RF field strength, power density, and SAR measurement and computation 

methodologies with guidance on their applicability to address both the in-situ evaluation of 
installed BS and laboratory-based evaluations; 

f) describes how surveyors establish their specific evaluation procedures appropriate for their 
evaluation purpose; 

g) provides guidance on how to report, interpret and compare results from different evaluation 
methodologies and, where the evaluation purpose requires it, determine a justified decision 
against a limit value; 

h) provides methods for the RF exposure assessment of BS using time-varying beam-steering 
technologies such as new radio (NR) BS using massive multiple input multiple output 
(MIMO).  

NOTE 1 Practical implementation case studies are provided as examples in the companion Technical Report 
IEC TR 62669 [5]. 

NOTE 2 Although the current BS product types have been specified to operate up to 200 GHz (see, for example, 
[6] and [7]), the upper frequency of 300 GHz is consistent with applicable exposure limits.  

NOTE 3 The lower frequency considered for ambient sources, 100 kHz, is derived from ICNIRP-1998 [2] and 
ICNIRP-2020 [1]. However, some applicable exposure guidelines require ambient fields to be evaluated as low as 
3 kHz, e.g. Safety Code 6 [4] and IEEE Std C95.1-2019 [3].  

NOTE 4 Specification of appropriate RF exposure mitigation measures such as signage, access control, and training 
are beyond the scope of this document. It is possible to refer to the applicable regulations or recommended practices 
on these topics. 

NOTE 5 While this document is based on the current international consensus about the best engineering practice 
for assessing the compliance of RF exposure with the applicable exposure limits, it is possible that national regulatory 
agencies specify different requirements. The entity conducting an RF exposure assessment needs to be aware of 
the applicable regulations. 
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2 Normative references 

The following documents are referred to in the text in such a way that some or all of their content 
constitutes requirements of this document. For dated references, only the edition cited applies. 
For undated references, the latest edition of the referenced document (including any 
amendments) applies. 

IEC/IEEE 62209-1528, Human exposure to radio frequency fields from hand-held and body-
mounted wireless communication devices – Human models, instrumentation, and procedures: 
Measurement procedure for the assessment of specific absorption rate of human exposure to 
radio frequency fields from hand-held and body-worn wireless communication devices 
(Frequency range of 4 MHz to 10 GHz) 

IEC 62209-3, Measurement procedure for the assessment of specific absorption rate of human 
exposure to radio frequency fields from hand-held and body-mounted wireless communication 
devices – Part 3: Vector measurement-based systems (Frequency range of 600 MHz to 6 GHz) 

IEC 62311, Assessment of electronic and electrical equipment related to human exposure 
restrictions for electromagnetic fields (0 Hz – 300 GHz) 

IEC 62479, Assessment of the compliance of low power electronic and electrical apparatus with 
the basic restrictions related to human exposure to electromagnetic fields (10 MHz – 300 GHz) 

IEC/IEEE 62704-1, Determining the peak spatial-average specific absorption rate (SAR) in the 
human body from wireless communications devices, 30 MHz to 6 GHz – Part 1: General 
requirements for using the finite difference time-domain (FDTD) method for SAR calculations 

IEC/IEEE 62704-2, Determining the peak spatial-average specific absorption rate (SAR) in the 
human body from wireless communications devices, 30 MHz to 6 GHz – Part 2: Specific 
requirements for finite difference time domain (FDTD) modelling of exposure from vehicle 
mounted antennas 

IEC/IEEE 62704-3, Determining the peak spatial-average specific absorption rate (SAR) in the 
human body from wireless communications devices, 30 MHz to 6 GHz – Part 3: Specific 
requirements for using the finite difference time domain (FDTD) method for SAR calculations of 
mobile phones 

IEC/IEEE 62704-4, Recommended practise for determining the Peak Spatial Average Specific 
Absorption Rate (SAR) in the human body from wireless communications devices, 30 MHz – 
6 GHz: General requirements for using the Finite-Element Method (FEM) for SAR calculations 
and specific requirements for modelling vehicle-mounted antennas and personal wireless 
devices 

IEC/IEEE 63195-1, Measurement procedure for the assessment of power density of human 
exposure to radio frequency fields from wireless devices operating in close proximity to the 
head and body – Frequency range of 6 GHz to 300 GHz 

IEC/IEEE 63195-2, Determining the power density of the electromagnetic field associated with 
human exposure to wireless devices operating in close proximity to the head and body using 
computational techniques, 6 GHz to 300 GHz 
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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE 

____________ 

 
DÉTERMINATION DE L'INTENSITÉ DE CHAMP DE RADIOFRÉQUENCES, 

DE LA DENSITÉ DE PUISSANCE ET DU DAS À PROXIMITÉ  
DES STATIONS DE BASE DANS LE BUT  

D'ÉVALUER L'EXPOSITION HUMAINE 
 

AVANT-PROPOS 
1) La Commission Électrotechnique Internationale (IEC) est une organisation mondiale de normalisation composée 

de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de l'IEC). L'IEC a pour objet de 
favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les domaines de 
l'électricité et de l'électronique. À cet effet, l'IEC – entre autres activités – publie des Normes internationales, 
des Spécifications techniques, des Rapports techniques, des Spécifications accessibles au public (PAS) et des 
Guides (ci-après dénommés "Publication(s) de l'IEC"). Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux 
travaux desquels tout Comité national intéressé par le sujet traité peut participer. Les organisations 
internationales, gouvernementales et non gouvernementales, en liaison avec l'IEC, participent également aux 
travaux. L'IEC collabore étroitement avec l'Organisation Internationale de Normalisation (ISO), selon des 
conditions fixées par accord entre les deux organisations. 

2) Les décisions ou accords officiels de l'IEC concernant les questions techniques représentent, dans la mesure du 
possible, un accord international sur les sujets étudiés, étant donné que les Comités nationaux de l'IEC intéressés 
sont représentés dans chaque comité d'études.  

3) Les Publications de l'IEC se présentent sous la forme de recommandations internationales et sont agréées 
comme telles par les Comités nationaux de l'IEC. Tous les efforts raisonnables sont entrepris afin que l'IEC 
s'assure de l'exactitude du contenu technique de ses publications; l'IEC ne peut pas être tenue responsable de 
l'éventuelle mauvaise utilisation ou interprétation qui en est faite par un quelconque utilisateur final. 

4) Dans le but d'encourager l'uniformité internationale, les Comités nationaux de l'IEC s'engagent, dans toute la 
mesure possible, à appliquer de façon transparente les Publications de l'IEC dans leurs publications nationales 
et régionales. Toutes divergences entre toutes Publications de l'IEC et toutes publications nationales ou 
régionales correspondantes doivent être indiquées en termes clairs dans ces dernières. 

5) L'IEC elle-même ne fournit aucune attestation de conformité. Des organismes de certification indépendants 
fournissent des services d'évaluation de conformité et, dans certains secteurs, accèdent aux marques de 
conformité de l'IEC. L'IEC n'est responsable d'aucun des services effectués par les organismes de certification 
indépendants. 

6) Tous les utilisateurs doivent s'assurer qu'ils sont en possession de la dernière édition de cette publication. 

7) Aucune responsabilité ne doit être imputée à l'IEC, à ses administrateurs, employés, auxiliaires ou mandataires, 
y compris ses experts particuliers et les membres de ses comités d'études et des Comités nationaux de l'IEC, 
pour tout préjudice causé en cas de dommages corporels et matériels, ou de tout autre dommage de quelque 
nature que ce soit, directe ou indirecte, ou pour supporter les coûts (y compris les frais de justice) et les dépenses 
découlant de la publication ou de l'utilisation de cette Publication de l'IEC ou de toute autre Publication de l'IEC, 
ou au crédit qui lui est accordé.  

8) L'attention est attirée sur les références normatives citées dans cette publication. L'utilisation de publications 
référencées est obligatoire pour une application correcte de la présente publication. 

9) L’IEC attire l’attention sur le fait que la mise en application du présent document peut entraîner l’utilisation d’un 
ou de plusieurs brevets. L’IEC ne prend pas position quant à la preuve, à la validité et à l’applicabilité de tout 
droit de brevet revendiqué à cet égard. À la date de publication du présent document, l’IEC n'a pas reçu 
notification qu’un ou plusieurs brevets pouvaient être nécessaires à sa mise en application. Toutefois, il y a lieu 
d’avertir les responsables de la mise en application du présent document que des informations plus récentes 
sont susceptibles de figurer dans la base de données de brevets, disponible à l'adresse https://patents.iec.ch et 
www.iso.org/patents. L’IEC ne saurait être tenue pour responsable de ne pas avoir identifié tout ou partie de tels  
droits de propriété. 

L'IEC 62232 a été établi par le comité d'études 106 de l'IEC: Méthodes d'évaluation des champs 
électriques, magnétiques et électromagnétiques en relation avec l'exposition humaine. Il s'agit 
d'une Norme internationale. 

Cette quatrième édition annule et remplace la troisième édition parue en 2022. Il vient corriger 
des erreurs manifestes et améliorer la rédaction de la troisième édition afin d'apporter plus de 
clarté à la description des méthodes d'évaluation et d'éviter tout malentendu. Cette édition a le 
même contenu technique que la troisième édition. 
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Le présent document contient des fichiers joints qui sont cités à la Figure B.30, au G.4.4.3 et à 
la référence [67] dans la Bibliographie. Ces fichiers peuvent être téléchargés à l'adresse 
https://www.iec.ch/tc106/supportingdocuments.  

Le texte de cette Norme internationale est issu des documents suivants: 

Projet Rapport de vote 

106/626/CDV 106/672/RVC 

 
Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote ayant 
abouti à son approbation. 

La langue employée pour l'élaboration de cette Norme internationale est l'anglais. 

Ce document a été rédigé selon les Directives ISO/IEC, Partie 2, il a été développé selon les 
Directives ISO/IEC, Partie 1 et les Directives ISO/IEC, Supplément IEC, disponibles sous 
http://www.iec.ch/members_experts/refdocs. Les principaux types de documents développés 
par l'IEC sont décrits plus en détail sous http://www.iec.ch/standardsdev/publications. 

Le comité a décidé que le contenu de ce document ne sera pas modifié avant la date de stabilité 
indiquée sur le site web de l'IEC sous webstore.iec.ch dans les données relatives au document 
recherché. À cette date, le document sera  

• reconduit, 

• supprimé, ou 
• révisée.  

 

  

https://www.iec.ch/tc106/supportingdocuments
http://www.iec.ch/members_experts/refdocs
http://www.iec.ch/standardsdev/publications
http://webstore.iec.ch/
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INTRODUCTION 

Le présent document traite de l'évaluation de l'intensité de champ de radiofréquences, de la 
densité de puissance et des niveaux de débit d'absorption spécifique (DAS) à proximité des 
stations de base (BS, Base Stations), également appelées "produits" ou "équipement soumis à 
l'essai" (EUT, Equipment Under Test), qui rayonnent intentionnellement dans la plage de 
radiofréquences (RF) comprise entre 110 MHz et 300 GHz, conformément au domaine 
d'application (voir Article 1). Il ne traite pas de l'évaluation de la densité de courant. 

Les méthodes d'évaluation de l'exposition RF à utiliser pour la conformité du produit, la 
conformité de l'installation du produit et les appréciations de l'exposition RF sur site sont 
spécifiées dans le présent document. Les limites d'exposition ne sont pas spécifiées dans le 
présent document. L'entité qui réalise des appréciations de l'exposition RF fait référence à 
l'ensemble de limites d'exposition applicable en cas d'exposition. Des exemples de limites 
d'exposition applicables prises en considération dans le présent document sont fournis dans la 
bibliographie (ICNIRP-2020 [1] 1 , ICNIRP-1998 [2], IEEE Std C95.1™-2019 [3] et Code de 
sécurité 6 [4], par exemple). 

NOTE Dans le présent document, "ICNIRP" utilisé sans "-1998" ou sans "-2020", s'applique tant à [1] qu'à [2]. 

Le présent document se fonde sur les lignes directrices de l'IEC 62232:2017 et les 
enseignements tirés de la mise en œuvre de l'IEC TR 62669:2019 [5]. Il spécifie notamment la 
manière de mettre en œuvre l'approche fondée sur la réelle maximale. Il vient également 
corriger des erreurs manifestes et améliorer la rédaction de l'IEC 62232:2022 afin d'apporter 
plus de clarté à la description des méthodes d'évaluation et d'éviter tout malentendu. Il a le 
même contenu technique que l'IEC 62232:2022. 

Les Articles 2, 3 et 4 donnent respectivement les références normatives, les termes et 
définitions et les symboles et abréviations. 

L'Article 5 donne des conseils sur la manière d'utiliser le présent document, y compris un guide 
de démarrage rapide. 

L'Article 6 décrit les trois principaux domaines d'application du présent document: méthodes 
d'évaluation de l'exposition RF pour la conformité du produit, la conformité de l'installation du 
produit et les appréciations de l'exposition RF sur site. Il inclut les exigences essentielles en 
matière d'appréciation de l'exposition RF en s'appuyant sur l'utilisation de l'approche fondée 
sur la réelle maximale. Il contient également des critères simplifiés de mise en service de la 
station de base. De plus amples informations sont fournies à l'Annexe C, l'Annexe D et 
l'Annexe E. 

L'Article 7 donne des lignes directrices relatives au choix de la méthode d'évaluation. De plus 
amples informations sont fournies à l'Annexe A. 

L'Article 8 spécifie les méthodes d'évaluation de l'exposition RF à utiliser et fait référence aux 
informations complémentaires de l'Annexe B, l'Annexe C, l'Annexe F et l'Annexe H. 

L'Article 9 traite de l'estimation de l'incertitude et fait référence aux informations 
complémentaires de l'Annexe G et l'Annexe H. 

L'Article 10 décrit les exigences relatives à l'activité de rapport pour l'évaluation ou 
l'appréciation. 
  

___________ 
1  Les chiffres entre crochets renvoient à la Bibliographie. 
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Il est également fait référence aux annexes et données bibliographiques qui donnent des 
clarifications ou des recommandations utiles. 

Des recommandations complémentaires peuvent être consultées dans l'IEC TR 62669 [5], qui 
comprend un ensemble d'études de cas qui fournit des exemples pratiques d'application du 
présent document. 
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DÉTERMINATION DE L'INTENSITÉ DE CHAMP DE RADIOFRÉQUENCES, 
DE LA DENSITÉ DE PUISSANCE ET DU DAS À PROXIMITÉ  

DES STATIONS DE BASE DANS LE BUT  
D'ÉVALUER L'EXPOSITION HUMAINE 

 
 
 

1 Domaine d'application 

Le présent document donne des méthodes de détermination de l'intensité de champ RF, de la 
densité de puissance et du débit d'absorption spécifique (DAS) à proximité des stations de 
base (BS) dans le but d'évaluer l'exposition humaine. 

Le présent document: 

a) examine des BS rayonnant intentionnellement qui émettent sur une ou plusieurs antennes 
dans la plage de fréquences de 110 MHz à 300 GHz; 

b) étudie l'impact des sources ambiantes d'exposition RF au moins dans la plage de 
fréquences de 100 kHz à 300 GHz; 

c) spécifie les méthodes d'évaluation de l'exposition RF à utiliser pour les applications 
d'appréciation de la conformité, à savoir: 
1) conformité du produit: détermination des informations sur la frontière de conformité d'un 

produit BS avant sa commercialisation; 
2) conformité de l'installation du produit: détermination des niveaux d'exposition RF totaux 

dans les zones accessibles depuis un produit BS et les autres sources pertinentes avant 
la mise en service du produit; 

3) appréciation de l'exposition RF sur site: mesurage des niveaux d'exposition RF sur site 
à proximité d'une installation BS après la mise en service du produit; 

d) spécifie la manière de procéder à l'appréciation de l'exposition RF en s'appuyant sur 
l'approche fondée sur la réelle maximale; 

e) décrit plusieurs méthodologies de mesure et de calcul de l'intensité de champ RF, de la 
densité de puissance et du DAS avec des recommandations relatives à leur applicabilité 
pour couvrir tant l'évaluation sur site des BS installées que les évaluations en laboratoire; 

f) décrit la manière dont les vérificateurs établissent leurs propres procédures d'évaluation, 
en fonction de leurs objectifs d'évaluation; 

g) fournit des recommandations quant à la manière de rendre compte, d'interpréter et de 
comparer les résultats obtenus à partir de différentes méthodologies d'évaluation et, lorsque 
l'objectif de l'évaluation l'exige, prendre une décision justifiée en vertu d'une valeur limite 
donnée; 

h) fournit les méthodes d'appréciation de l'exposition RF de la BS à l'aide de technologies à 
orientation de faisceau variable dans le temps telles que les BS New Radio (NR) qui utilisent 
la technologie de système massif à entrée multiple et sortie multiple (MIMO, Multiple Input 
Multiple Output).  

NOTE 1 Des exemples d'études de cas de mise en œuvre pratique sont donnés dans le Rapport technique 
d'accompagnement IEC TR 62669 [5]. 

NOTE 2 Bien que les produits BS actuels soient conçus pour fonctionner jusqu'à 200 GHz (voir par exemple [6] 
et [7]), la fréquence supérieure de 300 GHz est cohérente avec les limites d'exposition applicables.  

NOTE 3 La fréquence inférieure prise en considération pour les sources ambiantes, 100 kHz, provient de 
l'ICNIRP-1998 [2] et de l'ICNIRP-2020 [1]. Toutefois, certaines lignes directrices applicables en matière d'exposition 
exigent d'évaluer les champs ambiants à des valeurs aussi basses que 3 kHz (Code de sécurité 6 [4] et 
IEEE Std C95.1-2019 [3], par exemple).  
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NOTE 4 La spécification de mesures appropriées d'atténuation de l'exposition RF, telles que la signalisation, le 
contrôle d'accès et la formation, ne relève pas du domaine d'application du présent document. Il est possible de 
consulter les règlements applicables ou les pratiques recommandées sur ces sujets. 

NOTE 5 Bien que le présent document repose sur le consensus international actuel concernant les meilleures 
pratiques d'ingénierie pour apprécier la conformité de l'exposition RF aux limites d'exposition applicables, il est 
possible que les agences nationales de réglementation spécifient des exigences différentes. Il est nécessaire que 
l'entité qui réalise une appréciation de l'exposition RF connaisse les règlements applicables. 

2 Références normatives 

Les documents suivants sont cités dans le texte de sorte qu'ils constituent, pour tout ou partie 
de leur contenu, des exigences du présent document. Pour les références datées, seule 
l'édition citée s'applique. Pour les références non datées, la dernière édition du document de 
référence s'applique (y compris les éventuels amendements). 

IEC/IEEE 62209-1528, Procédure de mesure pour l'évaluation du débit d'absorption spécifique 
de l'exposition humaine aux champs radiofréquence produits par les dispositifs de 
communications sans fil tenus à la main ou portés près du corps – Partie 1528: Modèles 
humains, instrumentation et procédures (plage de fréquences comprise entre 4 MHz et 10 GHz) 

IEC 62209-3, Procédure de mesure pour l'évaluation du débit d'absorption spécifique de 
l'exposition humaine aux champs radiofréquence produits par les dispositifs de communications 
sans fil tenus à la main ou portés près du corps – Partie 3: Systèmes basés sur la mesure 
vectorielle (plage de fréquences comprise entre 600 MHz et 6 GHz) 

IEC 62311, Évaluation des équipements électroniques et électriques en relation avec les 
restrictions d'exposition humaine aux champs électromagnétiques (0 Hz à 300 GHz) 

IEC 62479, Évaluation de la conformité des appareils électriques et électroniques de faible 
puissance aux restrictions de base concernant l'exposition des personnes aux champs 
électromagnétiques (10 MHz à 300 GHz) 

IEC/IEEE 62704-1, Determining the peak spatial-average specific absorption rate (SAR) in the 
human body from wireless communications devices, 30 MHz to 6 GHz – Part 1: General 
requirements for using the finite difference time-domain (FDTD) method for SAR calculations 
(disponible en anglais seulement) 

IEC/IEEE 62704-2, Détermination du débit d'absorption spécifique (DAS) maximal moyenné 
dans le corps humain, produit par les dispositifs de communications sans fil, 30 MHz à 6 GHz 
– Partie 2: Exigences spécifiques relatives à la modélisation de l'exposition des antennes sur 
véhicule, à l'aide de la méthode des différences finies dans le domaine temporel (FDTD) 

IEC/IEEE 62704-3, Détermination du débit d'absorption spécifique (DAS) maximal moyenné 
dans le corps humain, produit par les dispositifs de communication sans fil, 30 MHz à 6 GHz – 
Partie 3: Exigences spécifiques pour l'utilisation de la méthode des différences finies dans le 
domaine temporel (FDTD) pour les calculs de DAS des téléphones mobiles 

IEC/IEEE 62704-4, Détermination du débit d'absorption spécifique (DAS) maximal moyenné 
dans le corps humain, produit par les dispositifs de communications sans fil, 30 MHz à 6 GHz 
– Partie 4: Exigences générales d'utilisation de la méthode des éléments finis pour les calculs 
du DAS 

IEC/IEEE 63195-1, Évaluation de la densité de puissance de l'exposition humaine aux champs 
radiofréquences provenant de dispositifs sans fil à proximité immédiate de la tête et du corps 
(plage de fréquences de 6 GHz à 300 GHz) – Partie 1: Procédure de mesure 
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IEC/IEEE 63195-2, Évaluation de la densité de puissance de l'exposition humaine aux champs 
radiofréquences provenant de dispositifs sans fil à proximité immédiate de la tête et du corps 
(plage de fréquences de 6 GHz à 300 GHz) – Partie 2: Procédure de calcul 

3 Termes et définitions 

Pour les besoins du présent document, les termes et définitions suivants s'appliquent. 

L'ISO et l'IEC tiennent à jour des bases de données terminologiques destinées à être utilisées 
en normalisation, consultables aux adresses suivantes:  

• IEC Electropedia: disponible à l'adresse http://www.electropedia.org/  
• ISO Online browsing platform: disponible à l'adresse http://www.iso.org/obp 

3.1  
densité d'énergie absorbée 
Uab 
intégration temporelle de la densité de puissance absorbée entre t1 et t2 

Note 1 à l'article: Donné par l'équation suivante de l'ICNIRP-2020 [1]: 

 ( )t

t
U t t= ∫ 2

1
ab APD d  

où 
APD est la densité de puissance absorbée; 
t1 est l'heure de début de l'appréciation; 

t2 est l'heure de fin de l'appréciation. 

Note 2 à l'article: Équivaut à la densité d'énergie épithéliale dans l'IEEE Std C95.1-2019 [3]. 

3.2  
puissance absorbée 
PA 
puissance RF dissipée dans un volume V  

Note 1 à l'article: Donné par 

 [ ]2
A ( , , ) ( , , ) d

V
P σ x y z E x y z V= ∫  

où 

E(x,y,z) est la valeur efficace du champ électrique dans le matériau absorbant au point (x,y,z) en volts par mètre; 
σ(x,y,z) est la conductivité électrique du matériau absorbant au point (x,y,z) en siemens par mètre. 

http://www.electropedia.org/
http://www.iso.org/obp



